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■ ‘‘No habrá progreso mientras haya desigualdad y exclusión’’   

Narro, por un gran
pacto de “rescate
social” del país
■ Pide hacer a un lado políticas que sólo “preservan equilibrios financieros”
■ Se compromete el Congreso a aumentar recursos para la educación superior
■ Puntualiza Beltrones que ‘‘nada debemos regatear a la universidad’’

■ 2 a 6ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ

RETUMBA EL ‘‘¡GOOYA!’’ EN EL CONGRESO

José Narro Robles encabezó la porra durante la sesión solemne para conmemorar los 100 años de la Universidad Nacional Autónoma de México. En su dis-
curso, el rector dijo que ‘‘México debe dar el salto de la desigualdad a la equidad, solidaridad y justicia social, donde la opulencia y la miseria se moderen,
como lo planteó Morelos hace 200 años’’ ■ Foto Francisco Olvera 

■ 16GUSTAVO CASTILLO Y CORRESPONSALES

HSBC: sin
fallas, nuestros
sistemas de
seguridad
■ “Grupos externos”, los
responsables de fraudes 
y clonación de tarjetas       

PGR: no se
indaga el plagio
de 4 reporteros
en Durango  
■ “Nada podemos hacer
mientras no haya una
denuncia”, arguye vocero    

■ Niega la SIEDO que
tres sujetos detenidos por
la SSP sean investigados     

■ 7ANDREA BECERRIL

Se acatará fallo
de la CIDH
sobre el fuero
militar: Blake
■ Admite que analiza con
fuerzas armadas criterios
para la lucha antinarco

Maestro Justo Sierra:
¡misión cumplida! 
JOSÉ NARRO ROBLES 4

■ 8

■ 15GEORGINA SALDIERNA Y ALONSO URRUTIA

Calderón llama
a panistas “a
conquistar de
nuevo el poder”
■ ‘‘Vencimos maquinarias
más poderosas que las 
que ahora se construyen’’
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Revoca el TEPJF sentencia en Hidalgo 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 34 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió revocar la sentencia dictada por el 
tribunal del estado de Hidalgo que declaró infundada la queja presentada por Xóchitl Gálvez, ex candidata a 
gobernadora de la coalición de PAN, PRD, PT y Convergencia contra la alianza del PRI, PVEM y Panal, y su 
candidato, Francisco Olvera Ruiz, por presunta realización de un acto anticipado de campaña, consistente en la 
toma de protesta. Los magistrados dieron un plazo de tres días, a partir de la notificación de la sentencia, para que 
el Instituto Electoral de Hidalgo reponga el procedimiento administrativo sancionador y emplace a Olvera Ruiz a 
exponer sus alegatos. 

 

En reunión privada acuerda reducir el monto para la contratación de personal externo 

A sueldos y compensaciones, un tercio de partida extra al TEDF 

Cada magistrado dispondrá de sólo 333 mil pesos por la carga de trabajo que derive de la elección de comités 
ciudadanos 

Originalmente tenía presupuestados 4 millones 800 mil pesos 

ÁNGEL BOLAÑOS 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 35 

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) decidieron reducir de un millón 200 mil a 333 
mil pesos el presupuesto de que dispondrá cada uno para contratar personal externo, por la carga de trabajo 
derivada de los juicios de la elección para integrar los comités ciudadanos y consejos de los pueblos. 

En reunión privada aprobaron el acuerdo para asignar los 22 millones de pesos que obtuvieron del gobierno de la 
ciudad como ampliación presupuestal para el proceso electivo, de los cuales destinarán 7 millones 500 mil pesos al 
capítulo mil: pago de salarios y compensaciones. La diferencia respecto del proyecto inicial es que, en lugar de 
destinar la mayor parte del presupuesto a contratar personal externo, se apoyará a las cuatro ponencias con 
personal adscrito a las áreas no jurisdiccionales, particularmente abogados, con lo que un mayor número de 
funcionarios del mismo órgano electoral podrá participar y obtener una compensación por jornadas 
extraordinarias de trabajo. 
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En el acuerdo aprobado se acordó además incrementar dicha compensación de 25 a 30 días, pero no podrán 
recibirla magistrados ni directores de área o cargos homólogos, por disposición del artículo 179 de Código 
Electoral del Distrito Federal, el cual señala que durante los procesos electorales y de participación ciudadana –en 
los que todos los días y horas son hábiles– los servidores del TEDF no percibirán el pago de horas extras, pero a 
cambio, por las cargas de trabajo, recibirán una remuneración adicional, a excepción de los funcionarios antes 
señalados. 

En la reunión de ayer los magistrados acordaron también destinar otros 200 mil pesos al área de comunicación y 
relaciones públicas, que el mes pasado tuvo una ampliación de un millón 130 mil pesos para imagen y relaciones 
públicas institucionales, tomados de economías generadas en el primer semestre del año. 

El resto del presupuesto obtenido en ampliación se distribuirá en los rubros de servicios generales y materiales y 
suministros. 

En la propuesta original, el presupuesto que se destinaría a la contratación de personal externo ascendía a 4 
millones 800 mil pesos, distribuidos entre los cuatros magistrados con un millón 200 mil pesos cada uno. 

Con las modificaciones al acuerdo esta cifra se redujo a un millón 332 mil pesos, esto es, 3 millones 468 mil pesos 
menos, que ahora se utilizarán en el pago de compensaciones al mismo personal del tribunal electoral local. 

 

Desechan 100 fórmulas para las vecinales 
ÁNGEL BOLAÑOS 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 35 

De las 8 mil 978 fórmulas que solicitaron registro para participar en la elección de comités ciudadanos y consejos 
de los pueblos, menos de cien han sido rechazados, señaló Claudia Beatriz Zavala Pérez, consejera presidenta del 
Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), con base en informes preliminares de las 40 oficinas distritales. 

En entrevista, explicó que a partir de la revisión de los formatos y documentos que acompañaban las solicitudes de 
registro, las direcciones distritales hicieron requerimientos a los mismos solicitantes para subsanar los requisitos 
que hicieran falta. 

El consejero Néstor Vargas Solano explicó que por lo menos 59 ciudadanos que formaban parte de las fórmulas no 
aparecieron en las listas nominales y, en caso que de no se hiciera la solicitud de cambio correspondiente, podían 
no obtener el registro. 
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Se confirmó, en tanto, que en 71 colonias se cancelará el proceso al no haberse presentado ninguna solicitud, 
mientras que en 168 colonias –de mil 775 y 40 pueblos originarios que contiene el catálogo correspondiente– se 
recibió una sola solicitud de registro. 

Por otra parte, en contra de lo que dispone la Ley de Participación Ciudadana, el anteproyecto de reglamento en 
materia de propaganda que deberán observar las fórmulas participantes en la elección, elaborado por el mismo 
órgano electoral, incluía el uso de audiovisuales en módulos fijos. 

El error fue subsanado en la sesión del comité especial para la coordinación y seguimiento al proceso, luego de que 
el representante del PRD, Miguel Ángel Vásquez, hizo la observación sobre un artículo en el capítulo de 
Propaganda, donde se permite a las fórmulas contar con módulos fijos en sitios públicos, como parques, mercados 
y áreas deportivas, y agregaba en otro párrafo que podrán utilizar, además de la propaganda impresa, elementos 
de audio o audiovisuales que sirvan como material de apoyo, mismo que se eliminó al votar el documento. 

 

Protesta del PRD contra la ley Peña 
JAVIER SALINAS, SILVIA CHÁVEZ E IRAEL DÁVILA 

Corresponsales 

Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 33 

Militantes perredistas se manifestaron ayer ante la casa regional del gobierno del estado de México, en Ecatepec, 
en contra de las reformas que cancelan las candidaturas comunes en la entidad, y exigieron al gobernador Enrique 
Peña Nieto vetar las modificaciones. En el municipio de Atizapán de Zaragoza, el mandatario local dijo que no se 
dará marcha atrás a la reforma electoral y sostuvo que “no existe la ley Peña”. 

Perredistas encabezados por la diputada federal del sol azteca Lisbeth García y por el dirigente de la corriente 
Nueva Izquierda en el estado de México, Octavio Martínez, bloquearon la avenida El Sol durante una hora. 
Además, entregaron un documento al personal de la casa de gobierno, en el cual advirtieron a Peña Nieto que las 
modificaciones que usted y su camarilla de priístas imponen a un año de las elecciones no serán suficientes para 
(impedir) que las fuerzas políticas y el reclamo social consolidemos una alianza. 

Enrique Peña visitó Atizapán de Zaragoza, donde participó en una ceremonia por el 41 aniversario luctuoso del ex 
presidente Adolfo López Mateos. En entrevista colectiva, aseguró que la reforma electoral seguirá adelante. 

“Primero, no es una ley Peña”, dijo el mandatario. Consideró que con esto los partidos políticos sólo han querido 
hacerse mayor publicidad, y es entendible por los tiempos políticos. 
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Dicha reforma enfrentó a Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo, que acudió a la ceremonia en 
representación del Ejecutivo federal, y al edil priísta de Atizapán, David Castañeda. 

El edil dijo, respecto a los opositores al regreso del PRI a la Presidencia de la República, que quienes hoy 
gobiernan, no han podido construir historias de éxito. Lozano lamentó que una ceremonia cívica fuera 
aprovechada para coyunturas políticas. 

En Toluca, los diputados del PRI, Partido Verde, Nueva Alianza y Convergencia se opusieron a reducir los topes de 
campaña para la elección de gobernador que propuso el PRD para ahorrar 76 millones de pesos por candidato que 
participara en los comicios de 2011. En cambio, aprobaron una reforma al artículo 58 del Código Electoral, que 
redujo en 20 por ciento el financiamiento para la obtención del voto al que tienen derecho los partidos. 

Mientras, en la ciudad de México, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó, sin 
pronunciarse sobre el fondo del asunto, la queja panista contra la improcedencia de dictar medidas cautelares de 
retirar del aire los espots de Peña Nieto, de su quinto Informe de gobierno. 

 

 

Demanda perredista a alcalde de Loreto 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 34 

La Paz, BCS. Marcos Covarrubias Villaseñor, precandidato del PRD a la gubernatura, presentó una denuncia penal 
ante la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos Electorales contra el alcalde de Loreto, Yuan Yee Cunningham. 
Se informó que fueron entregadas evidencias sobre hechos y conductas del funcionario, quien de manera 
represiva, coercitiva y violentando la ley electoral y la Constitución federal, arenga a funcionarios del 
ayuntamiento a trabajar y desviar recursos hacia la precampaña del precandidato Luis Armando Díaz. 
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Presenta el PT la revista Rojo-Amate 
ALMA E. MUÑOZ 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 15 

Alberto Anaya, presidente del PT, presentó ayer la revista Rojo-Amate. Destacó que la aparición de ésta se da en 
una etapa de transición mundial y cuando el proyecto neoliberal fracasa. Eso se expresa en que en muchas partes 
del mundo emergen gobiernos de centroizquierda o de izquierda. Y más gusto nos da que en 2012 se vuelva a 
ganar (en México) la Presidencia con Andrés Manuel López Obrador. 

 

En Durango, ocupa el PT su única diputación 
SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 34 

Durango, Dgo. Tres semanas después de iniciada la 55 Legislatura local, el PT ocupó ayer la única diputación a que 
tiene derecho, pero no lo hizo con el candidato que figuró en la posición uno de su lista plurinominal (Héctor 
Gerardo Estrada), sino con el dirigente estatal del partido, Gustavo Pedro Cortés, quien aparecía en el puesto dos. 
Para ello esperó los 20 días que la ley orgánica del Congreso autorizara para que un diputado electo o su suplente 
ocupen el puesto; de lo contrario lo hace el titular de la segunda plurinominal. 

Matan a hijo de lideresa del PVEM en Oaxaca 
OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO, CORRESPONSAL 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 34 

Oaxaca, Oax. Alfredo Pitalúa Hernández, hijo de Sonia Hernández, dirigente del Partido Verde Ecologista de 
México en Loma Bonita, y Alejandro Carmona, ex asesor jurídico del Sistema Municipal de Desarrollo Integral de 
la familia en esa localidad oaxaqueña, fueron levantados por individuos armados a bordo de varios vehículos en 
Tuxtepec. Informes de sus familiares indican que en la madrugada campesinos de Otatitlán, Veracruz, 
encontraron los cuerpos sin vida, amarrados de pies y manos. 
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Hoy, López Obrador visita el Edomex 
DE LA REDACCIÓN 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 15 

Andrés Manuel López Obrador inicia este jueves una gira por los 125 municipios del estado de México, en la cual 
manifestará su rechazo a una alianza de los partidos de izquierda con el PAN para los comicios de 2011 en esa 
entidad. El tabasqueño hablará sobre el proyecto que encabeza y en pro de una alianza electoral entre PRD, PT y 
Convergencia. 

 

AMLO y Ebrard, únicos viables para 2012: Navarrete 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 15 

El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, afirmó ayer que su partido y las otras dos fuerzas 
políticas que integran el Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia) sólo tienen dos precandidatos a la 
Presidencia para 2012: Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, ya que son los únicos con proyecto 
nacional y respaldo ciudadano. 

Sostuvo que los otros nombres que se han barajado quedaron superados por la realidad y destacó que la izquierda 
deberá elegir al mejor posicionado, sin que ello implique división o fractura. 

Tenemos dos hombres con trayectoria y proyecto de país, con una visión de México, y me parece que PRD, PT y 
Convergencia van a poder echar mano del mejor candidato que podamos tener de entre estos dos personajes de la 
política nacional. 

Consideró que quienes respalden a uno u otro precandidato deberán realizar esfuerzos extraordinarios para 
mantener la unidad de acción en las cámaras del Congreso. En el caso del PRD, corresponderá a la nueva 
dirigencia procesar los acuerdos que permitan, entre septiembre y noviembre del año próximo, elegir al candidato 
presidencial. Navarrete señaló que tanto López Obrador como Ebrard han comentado que el mejor posicionado 
deberá ser el candidato de la izquierda, lo que es un punto inicial para un acuerdo integral que los demás 
dirigentes debemos contribuir a que se solidifique. 

Navarrete se negó a precisar si contenderá por la candidatura a jefe de Gobierno del Distrito Federal, pero 
comentó que ya recorre las delegaciones. 
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Hemos derrotado maquinarias más poderosas, sostiene 

Calderón exige a AN alistarse para retener el poder en 2010 

El blanquiazul recuperó el camino hacia la victoria, afirma Nava 

GEORGINA SALDIERNA Y ALONSO URRUTIA 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 15 

Al encabezar el 71 aniversario del PAN, el presidente Felipe Calderón lanzó anoche una arenga electoral y convocó 
a la militancia panista a prepararse para conquistar nuevamente el poder y la voluntad de los ciudadanos. 
Arremetió contra los priístas, sin mencionarlos en forma directa, y dijo con vehemencia: hemos derrotado 
maquinarias más poderosas de las que ahora están construyendo. 

Durante más de 40 minutos, Calderón se asumió como jefe panista y cuestionó a la militancia: ¿Qué le falta a 
Acción Nacional?, dijo, y respondió: le falta alma, le falta ánimo. 

Evocó a su formador ideológico, Carlos Castillo Peraza, y parafraseó aquel polémico discurso en el que el yucateco 
cuestionó que los panistas se avergonzaran de sí mismos y se sintieran como perros acosados. 

En el auditorio Manuel Gómez Morín de la sede nacional del PAN, lanzó una arenga orientada a la sucesión 
presidencial. Llamó a los panistas a convencerse de que son la mejor opción, les exigió que no se vean en el espejo 
de quienes pretenden hacernos sentir menos de lo que somos y hacernos olvidar realmente lo que valemos, y los 
convocó a fortalecer el alma y a que su ánimo sea de victoria. 

Calderón habló ante un auditorio integrado por funcionarios gubernamentales, senadores, diputados, 
gobernadores y embajadores, así como dirigentes estatales y miembros de la burocracia técnica panista. 

Estaban la coordinadora de los diputados federales, Josefina Vázquez Mota; los ex dirigentes Luis H. Álvarez y 
Luis Felipe Bravo Mena; los gobernadores Juan Manuel Oliva y Marco Antonio Adame; el ex mandatario estatal y 
aspirante a la dirigencia nacional Francisco Ramírez Acuña; el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, 
Daniel Karam; el secretario del Trabajo, Javier Lozano, y el senador Alberto Cárdenas, entre otros. 

En un ambiente poco festivo, César Nava, presidente del blanquiazul, resaltó que el PAN pasó de ser partido de 
oposición a gobierno transformador, e hizo un recuento de los logros de los mandatos de Calderón y Vicente Fox. 

Insistió en que el PAN recuperó el camino hacia la victoria tras los resultados electorales de julio pasado, que ha 
derribado el mito del inevitable regreso del PRI a Los Pinos. Hoy podemos decir que estamos de regreso, con más 
fuerza y más ánimo que nunca, para ganar el tercer gobierno panista en 2012. 
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Calderón recuperó el discurso de Carlos Castillo Peraza contra quienes profetizaban, pontificaban todos los males 
de Acción Nacional. Cuestionó también, con citas de viejos panistas, a aquellas orugas doctas que se escondían en 
su torre de marfil y no se daban cuenta de que se convertiría en un pedestal de imbéciles. 

Evocó la lucha en aquellos tiempos verdaderamente violentos en que, dijo, el PAN luchó por transformar y 
democratizar el país sin disparar un solo tiro. Demandó a los panistas ser militantes de a de veras, cerrar filas y 
fortalecer la identidad para volver a conquistar el poder, porque esa lucha es legítima. Ésa es la clave de la victoria 
electoral. 

El Presidente llamó a sus correligionarios a asumir la fuerza de la democracia porque, sostuvo, no somos hordas ni 
fábrica de insolencias. Convocó al panismo a prepararse para la renovación del poder y reprochó que la oposición 
se empeñe en denostar con especial denuedo lo que el PAN es y lo que ha significado. Pidió reivindicar la obra de 
gobierno que ha hecho el partido, porque nadie más lo va a reconocer. 

Recordó que el aniversario del blanquiazul coincidió felizmente con el centenario de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, y centró su evocación histórica de la Universidad Nacional en el papel que despempeñó 
Manuel Gómez Morín como eje de las luchas por la autonomía. 

Los cien años de la UNAM 

La institución, piedra angular en la construcción del país: AN  

De lo contrario seremos mediocres, afirma el titular de la STPS 

Convoca al Dia a mantener la unidad 

 

Llama Lozano a aplicar ya la reforma laboral del PAN 

Lo que se intenta es modernizar la Ley Federal del Trabajo, explica 

DE LA REDACCIÓN 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 12 

El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, aseguró ayer que México 
tiene prisa de aplicar las reformas estructurales como la laboral, de lo contrario seremos mediocres. 



JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
9 

Apuntó que con la reforma laboral del Partido Acción Nacional (PAN) no se está intentando modificar el artículo 
123 constitucional, sino modernizar la Ley Federal del Trabajo (LFT) de acuerdo con la nueva realidad económica 
del país. 

Ante estudiantes de la Universidad Anáhuac del norte, Lozano sostuvo que el país requiere una reforma que se 
adecue a la realidad nacional y que modernice las relaciones en el mercado laboral mexicano. 

El funcionario planteó que las propuestas que contiene dicha iniciativa no buscan modificar la Ley Federal del 
Trabajo en perjuicio de la clase laboral del país y que, en cambio, tienen la finalidad de incrementar la 
productividad, mejorar la impartición de justicia, facilitar la contratación bajo nuevos mecanismos, aplicar 
sanciones más reales al incumplimiento de la normatividad y mayor inclusión. 

Lozano Alarcón dijo a los estudiantes que la actual Ley Federal del Trabajo tiene más de 40 años y ya no 
corresponde a la realidad del país. En cambio, según aseguró, la propuesta de reforma presentada por el PAN se 
adecua a los nuevos tiempos. 

Por ejemplo, mencionó el secretario del Trabajo, abre nuevas modalidades de contratación, lo que podría 
incentivar la generación de empleo para los jóvenes que lo están demandando. Entre estos nuevos esquemas que 
plantea la reforma se encuentran los contratos por capacitación, a prueba, por hora y por temporada. 

En todos los casos, estas contrataciones tendrían que darse con registro de los trabajadores ante el IMSS, y con el 
pago proporcional de prestaciones. Según el funcionario federal, esta reforma es el compendio de más de dos 
centenas de iniciativas que se han presentado en este sentido y está abierta a discusión y análisis, pero urge su 
aprobación. 

 

Actores políticos y sociales se congratulan por la efeméride 
DE LA REDACCIÓN 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 6 

El centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) fue motivo de reconocimiento y 
beneplácito de diversos actores políticos y sociales de la sociedad. 

Las dirigencias nacionales de los partidos de la Revolución Democrática y Convergencia exigieron mayor 
presupuesto para la centenaria institución. 

En comunicados por separado, se comprometieron a luchar por la asignación de más recursos para la casa de 
estudios, con el fin de que continúe con la labor académica y científica que ha elevado el nivel competitivo del país. 
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El Partido Acción Nacional (PAN) señaló que la UNAM se ha distinguido por ser la principal institución de 
enseñanza superior en el país y piedra angular en la construcción del México moderno. Con sus aportaciones, el 
país ha podido fortalecer su democracia y responder a la nueva realidad que enfrenta, afirmó en una comunicado 
de prensa. 

El PAN –que fue fundado por Manuel Gómez Morín, ex rector de la casa de estudios– reconoció la labor de esta 
institución en la formación de líderes comprometidos con el desarrollo y el crecimiento del país, así como la 
difusión de los valores y principios que rigen a la sociedad. 

La titular del Ifai, Jacqueline Peschard, destacó que la labor de la UNAM ha sido relevante. Agregó que en 
compañía de los otros comisionados de ese organismo se suma a esta celebración tan merecida. 

La Arquidiócesis de México y el cardenal Norberto Rivera felicitaron a la institución educativa por sus 100 años de 
ser la universidad de la nación. 

En un comunicado, el arzobispado apuntó: conscientes de que la educación y la cultura configuran el futuro de 
nuestro país, reconocemos el ideal que la Universidad Nacional ha demostrado en este siglo para que alumnos, 
docentes, investigadores y administrativos respondan al llamado que la sociedad les hace para contribuir, por 
medio del conocimiento y el servicio, al desarrollo y la consolidación del bien común para todos los mexicanos. 

En el texto de felicitación se cita a Benedicto XVI, quien manifiesta que trabajar para el desarrollo del 
conocimiento es la vocación específica de la universidad, y requiere cualidades morales y espirituales cada vez más 
elevadas frente a la vastedad y la complejidad del saber que la humanidad tiene a su disposición. 

En una carta enviada al rector José Narro Robles, el ex presidente Carlos Salinas señala: quienes estudiamos en la 
UNAM pudimos apreciar la importancia de la educación pública en México, la calidad de sus profesores como 
esencia de la universidad. 

Con el rector Narro, añadió, la institución continuará fortalecida y podrá así cumplir la responsabilidad que tiene 
con la construcción de un país más justo y soberano 

 

 

 

 

 



JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
11 

Riesgo de descontento social si se quitan recursos a 
demarcaciones 

Llaman delegados a crear frente común más allá de partidos en defensa del presupuesto 

Las elecciones se ganan cumpliéndole a la gente las promesas: Agustín Torres  

Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 37 

Si los diputados locales deciden recortar de nueva cuenta el presupuesto a las delegaciones políticas, en 2011 
podría generarse descontento social y se verían más marchas y manifestaciones de vecinos en las calles de esta 
ciudad, e incluso podrían llegar a no refrendar en las urnas al gobierno de esta ciudad para los comicios de 2012, 
consideraron algunos jefes delegacionales. 

En declaraciones por separado, los titulares de Azcapotzalco, Enrique Vargas; Benito Juárez, Mario Palacios; 
Cuauhtémoc, Agustín Torres; Víctor Hugo Lobo, Gustavo A. Madero, y Tláhuac, Rubén Escamilla, llamaron a 
crear un frente común en defensa del presupuesto para las demarcaciones y, más allá de las siglas partidistas, 
cabildear tanto con los legisladores capitalinos como con el Ejecutivo local, Marcelo Ebrard, para hacerle conocer 
las prioridades de gasto. 

Agustín Torres pidió sensibilidad a las autoridades y a los diputados para que entiendan que las elecciones se 
ganan cumpliéndole a la gente; si nos dan presupuesto podemos mantener un proyecto distinto en esta ciudad; si 
no es así se corre el riesgo de afectar a los vecinos, pero también de no ser refrendados con la confianza de ellos, y 
generar inconformidad ciudadana. 

Rubén Escamilla añadió que de imponerse un recorte, nos vamos a quedar cruzados de brazos; no podremos hacer 
nada y todos los problemas se vendrían al centro de la ciudad y se podría incrementar el descontento social. 

Enrique Vargas comentó que los delegados ya están sosteniendo reuniones para acordar un aumento en cuanto al 
monto específico de su presupuesto para posteriormente platicarlo con los diputados y con el mandatario 
capitalino. 

Mario Palacios afirmó que los delegados del PAN (además de él, Demetrio Sodi, Miguel Hidalgo, y Carlos 
Orvañanos, Cuajimalpa) estarían en disposición de unirse a esa lucha. Sin importar el partido del que vengamos, 
tenemos la obligación de darle cumplimiento a los ciudadanos, y por eso vamos a estar unidos, y haremos lo que se 
tenga que hacer para defender un presupuesto equitativo. 

En el caso de Víctor Hugo Lobo, le tocó comparecer ayer en la Asamblea Legislativa, donde pidió un presupuesto 
especial de 113 millones de pesos para obras de mitigación y prevención de riesgos. 
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Sin embargo, lejos de ser respaldado por los diputados para obtener más recursos, Lobo –quien se dice que acudió 
con un grupo de acarreados al recinto legislativo– fue objeto de severos cuestionamientos no sólo de los 
diputados de PAN y PRI, sino también del PRD. 

Los reclamos más airados vinieron de los perredistas, lo que llevó a un enfrentamiento verbal entre el delegado y 
la diputada Valentina Batres, quien reclamó la intromisión de funcionarios delegacionales en las asambleas para 
definir las obras a realizar. En respuesta, Lobo pidió actuar con responsabilidad y tomar en cuenta a las 
autoridades, pues muchas de esas obras carecen de proyectos ejecutivos. 

 

Recibiría la capital $67 mil millones del gobierno federal 
RAÚL LLANOS 

 Periódico La Jornada 

Jueves 23 de septiembre de 2010, p. 37 

En el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011, que se entregó recientemente a la Cámara de Diputados 
para su discusión y aprobación, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) asignó 67 mil millones de 
pesos para el Distrito Federal. 

Así lo aseguró el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la ALDF, Erasto Ensástiga, y 
agregó que esos recursos representan un incremento de 12 por ciento respecto de los autorizados para este año. 

Durante una conferencia de prensa, el legislador perredista comentó que se está haciendo un análisis de esos 
recursos propuestos por el gobierno federal para la ciudad de México y determinar en qué rubros están ubicados o 
etiquetados. 

Añadió que en diciembre de 2009, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó el paquete económico del gobierno 
calderonista, en el que se disponía que a esta capital se le entregarían 60 mil millones de pesos de recursos 
federales en 2010, y que ahora plantean que ese monto se eleve a 67 mil millones de pesos. 
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Astillero 

Cápsulas del tiempo 

Ilusiones ópticas 

Futurismo rector 

Política piramidal 

Baraja azteca 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Lo electoral se ha sobrepuesto a las necesidades de corrección inmediata de un sistema político y de gobierno en 
crisis. El tamaño de las descomposturas institucionales es enorme, pero no parece haber tiempo más que para los 
cálculos y las trapacerías relacionadas con 2012. Felipe Calderón no tiene más poder que el de las armas, pero en 
la obsesión de una continuidad a toda costa trata de modelar ya no el presente administrativo que de las manos se 
le ha ido, sino el proceso electoral de sucesión en el que le va la seguridad personal y familiar, cuando menos. Los 
partidos, en especial el PRI y el PRD, así como el movimiento lopezobradorista, recorren los senderos formales de 
la lucha por el poder, confiados en alcanzar el horizonte tradicional de la democracia acotada, aun cuando es 
evidente que el tic tac nacional no garantiza que el tiempo alcance para rituales de civilidad entre despojos de 
guerra. En esa ruptura descansa buena parte de las claves para entender el porvenir: la realidad desastrosa de hoy 
frente a las propuestas de cambio para el mañana; la creciente insatisfacción de la base social frente a los juegos 
elitistas de poder; lo diario que sin tregua se deshace, frente a las urnas prometidas que parecen muy lejanas. 

No hay propuesta del gobierno federal para su último tercio que no sea la guerra sangrienta y cada vez más 
repudiada. Calderón ha debido reconocer que México está sobreviviendo a los planes pinoleros de exterminio, y ya 
no le queda sino sobrellevar las cosas, apretando en el uso de la fuerza y aceptando a regañadientes su inviabilidad 
política. Así es como hoy se desliza en protocolos cívicos, aparentando coincidir con lo que pretendió aplastar. Por 
ejemplo, en los festejos del centenario de la casa de estudios que ha sido guía del país, la UNAM, a la que él, 
Calderón, y su equipo cercano pretendieron disminuir y asfixiar, convencidos de la supremacía de las instituciones 
privadas de educación superior, especialmente la Escuela Libre de Derecho y el ITAM, que han sido los principales 
productores de cuadros directivos para el felipismo contrahecho. 

La ilusión óptica de que el sistema político camina, y que acaso podría proveer de soluciones al presente caótico, 
lleva a la feria de comparecencias, actos públicos, declaraciones y ceremonial. Pero nada camina ni se soluciona: 
los políticos y la política tradicionales son, hoy, espectros con corbata, fantasmas con presupuesto, pretensiones 
sin sustancia. Lo mismo los acosados y acusados funcionarios federales que asisten a sesiones legislativas federales 
a repetir letanías mentirosas y a escuchar tibias adhesiones de sus presuntos correligionarios panistas y la sabida y 
previsible catarata adversa proveniente de los opositores. 
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 Lo mismo en San Lázaro que en el Senado, o en el desfile protocolario del Señor de Los Pinos que anuncia con 
toda solemnidad que el mes venidero tendrá un plan eficaz para proteger a los periodistas mientras su secretario 
de gobernación hace saber que ya merito es presentada la iniciativa de reformas legales que según eso someterán a 
los militares al fuero civil en el caso de algunos delitos cometidos contra quienes no forman parte de las 
corporaciones castrenses. Anuncios para ganar tiempo, proyectos de amplitud propagandística y limitaciones 
prácticas. Igual sucede con los golpes burocráticos que tratan de generar la impresión de que algo se hace en 
materia de migración, luego del asesinato de 72 personas en un rancho de Tamaulipas: cambios en la 
subsecretaría del ramo, más discursos y más intenciones presuntamente buenas. 

Pero lo importante para los políticos de la catástrofe son las próximas elecciones, mientras el país se hunde, 
inunda e incendia. Salvo la campaña a contracorriente que realiza López Obrador, el resto del elenco futurista 
transita por los carriles cómodos de la política piramidal. Los panistas, atenazados por un jefe rijoso que parece 
empecinado en no permitir el crecimiento real de ninguna opción, como si el único candidato deseado fuera el 
mismo que hoy está en el poder, entrampado por prohibiciones releccionistas que en todo caso podrían ser 
derribadas por situaciones de emergencia, por un estado de excepción. Los priístas, angustiados por sostener la 
apariencia de que su construcción mediática tiene sustento político firme y no pies de barro, que el gobernador 
Peña Nieto tiene la fuerza y astucia suficientes para impedir que el soplo taimado del lobo Beltrones tire la casa de 
paja y obligue a redefiniciones apresuradas.  

En el flanco izquierdo las cosas son parecidas. Muy solemne, como si de verdad, Carlos Navarrete declina la 
postulación que había hecho de sí mismo para ser candidato presidencial por el PRD, y dice que los únicos 
personajes con calificación para ese propósito son Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador. Cuauhtémoc 
Cárdenas, por su parte, asoma para reconocer que su hijo, Lázaro, está preparado para ser aspirante a Los Pinos 
por el PRD, mientras un senador michoacano del sol azteca destapa para el 2012 al antecesor de Leonel Godoy. 
Sale Navarrete y entra Lázaro a la baraja, en un escenario que pretende cerrar el camino a la opción tabasqueña y 
construir alianzas civilizadas, por ejemplo Ebrard y Batel, el primero a la Presidencia y el segundo con garantía de 
integración a un futuro gabinete, sobre todo después de que otra carta de negociaciones, como sería el ex rector de 
la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, está siendo considerado por el PRI para buscar la jefatura del gobierno 
capitalino. 

Y, mientras el secretario Bla, Bla, Blake es interrumpido por electricistas que le exigen cumplimiento de promesas, 
y en Ascensión, Chihuahua, los pobladores dan de baja a los policías, ¡hasta mañana, con los panistas 
cumpleañeros y el discurso felipista del paso de la oposición responsable al gobierno transformador y la nueva 
bandera de oportunidad: el 68 recuperado discursivamente por el diazordacismo reciclado! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 
Al presupuestar... 
MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

En términos presupuestales se tiene que actuar con responsabilidad, pero no privilegiar políticas en las que es más 
importante preservar los equilibrios financieros o fiscales que resolver los desequilibrios sociales, afirmó el rector 
de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles. 

En sesión solemne del Congreso de la Unión por el centenario de la máxima casa de estudios, Narro subrayó la 
importancia de preservar la libertad de cátedra, de investigación, de expresión y de crítica. 

Mientras el rector, aplaudido por la mayor parte de los legisladores –salvo la bancada del PAN–, fijó el 
compromiso del gobierno federal ante la educación pública, el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, 
dijo: Queremos que la universidad siga siendo referencia ineludible en todos los órdenes de la vida nacional. 
Vigorizada en su irrestricta libertad, cimentada en su autonomía y en su carácter de espacio privilegiado de los 
grandes debates nacionales. 

La cosecha 

El factor básico para que en 2012 recuperemos la presidencia de la República será no dividir al PRI. Tenemos que 
sumarnos y trabajar por un proyecto que debe de ser el de la unidad y los acuerdos, aseguró el dirigente de la 
CNOP, Emilio Gamboa Patrón, ante la Confederación Nacional de Propietarios Rurales, que dirige la diputada 
María Esther Terán Velásquez. Gamboa afirmó que no se trata recuperar la Presidencia sólo para tener el poder, 
sino para atender las grandes demandas de los mexicanos… 

Por unanimidad, la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Instituto 
Electoral de Veracruz reponer la sanción de 500 salarios mínimos al candidato a gobernador de Veracruz, Miguel 
Ángel Yunes Linares, por actos anticipados de campaña, e investigar la promoción doble de su candidatura cuando 
no existía convenio de coalición… 

Tras recorrer colonias inundadas de Veracruz y Boca del Río, donde entregó víveres y escuchó solicitudes de apoyo 
inmediato, el gobernador electo Javier Duarte de Ochoa urgió a autoridades federales a agilizar los trámites para 
liberar recursos del fondo para desastres… 

Ulises Ruiz Ortiz, gobernador de Oaxaca, presidirá el viernes la presentación de Transparencia en Oaxaca: 2008-
2010, libro que editó el Instituto Estatal de Acceso a la Información Pública de Oaxaca, con los resultados 
obtenidos con la entrada en vigor de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública de esa entidad, el 
21 de julio de 2008... El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, designó subsecretario de 
Población, Migración y Asuntos Religiosos a René Zenteno Quintero, académico de El Colegio de la Frontera 
Norte, doctor en sociología y demografía por la Universidad de Austin, con la responsabilidad de brindar 
protección y seguridad a los migrantes… 
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Ciudad Perdida 

Fallido robo de reflectores en la ALDF 

Dos tinglados: uno azul y otro tricolor 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

La imagen que, cifra a cifra, dibujó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, durante su cuarta 
aparición en la tribuna de la Asamblea Legislativa de la ciudad, pretendió, más que informar sobre el uso de los 
recursos público en bien de la comunidad, fijar, desde su perspectiva, las razones de por qué quiere ser presidente 
de México. 

Pareció un discurso triunfalista, ausente de autocrítica, como lo mandan los tiempos políticos, sin olor a tragedia, 
pero sembrado de advertencias sobre lo mal que pueden ser las cosas si no se da un cambio en la vida del país que 
nivele las desigualdades. 

Ebrard no parecía el mismo de años pasados, se miraba más decidido, más firme, mejor orador, y seguramente 
más político, es decir, más ducho en eso de esconder bajo la alfombra discursiva los yerros de su quehacer, aunque 
para nadie pasaba inadvertida, por ejemplo, la presencia de Jesús Ortega en el recinto de Donceles y Allende. 

No, Ortega no pasó desapercibido y tampoco la farsa de los panistas que pretendían poner en un predicamento a 
Marcelo, su cómplice en eso de las alianzas que hasta ahora siempre terminan en favor de las derechas, y que 
presuponen cambios que nunca se dan. Total, era cosa de montar un poco de espectáculo para el respetable, que 
daba bostezos de aburrimiento a eso del mediodía. 

Pero no sería el último capítulo. Los priístas tenían su número preparado. Cuentan que Enrique Peña Nieto, 
invitado de Ebrard, arribó a las inmediaciones de la ALDF con tiempo suficiente para ingresar al recinto y 
presenciar el comienzo de la sesión, pero decidió esperar hasta el último momento para hacer notoria su 
presencia. 

Y parece que así fue. El gobernador del estado de México, sin el menor respeto por los trabajos de la sesión, partió 
plaza entre los aplausos de sus correligionarios, que ya lo esperaban. Es más, sabían que ya venía. Todos miraban 
a la puerta en espera de montar el numerito. Y sí, frenaron, momentáneamente, el discurso de Alejandra Barrales, 
que les deslizó un recargón cuando señaló que unos y otros, azules y tricolores, no son más que lo mismo. 

No obstante, el gobernador, que sin duda ha perdido un tanto de copete, pero ha ganado en las plataformas de los 
zapatos, aunque ni así llegue al 1.60 de estatura, dicen quienes lo tuvieron cerca, no se dio por aludido, aunque en 
Toluca había muchos alarmados por el desplante del priísta. Pero otros aseguran que eso de montar el numerito es 
práctica común del candidato de la tele. 

Pero eso sí, los más agudos aseguran que lo de Peña se montó para quitar reflectores a Marcelo Ebrard en este 
Informe, que sea como sea le puso alas al jefe de Gobierno, quien como colofón ha puesto en todos los espacios 
posibles su deseo de competir por la candidatura de izquierda a la Presidencia de la República. Así van las cosas. 
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De pasadita 

Desde el 6 de agosto pasado, el jefe de Gobierno notificó a quien tenía que hacerlo un nuevo cambio en la 
dirección de comunicación social. El anuncio se haría público un día después del cuarto Informe de gobierno. 
Hasta donde se sabe, el asunto está planchado, aunque los tiempos han ido posponiendo la noticia oficial. Los 
nombres de quienes se pueden colar al puesto que estará vacante se manejan a modo de adivinanza, pero según se 
cuenta ya se tiene al hombre, aunque por cuestiones tácticas, y para irle midiendo el agua a los camotes, aún no le 
han avisado. 

Y para cerrar, les comentamos que ayer se dio una reunión de la mayor importancia entre algunos jefes de 
corrientes perredistas que buscan, en serio, formar un frente común para lanzar candidato a la jefatura de 
Gobierno y lograr que sea la izquierda la que siga en poder. Si lo logran será más que importante para las próximas 
elecciones. Ya veremos. 



opinión y columnas 610972000016

  www.reforma.com

CULTURA

Basta de historias, 
dice Oppenheimer 
El periodista propone en 
su nuevo libro innovar 
la educación con 12 
fórmulas realistas que 
miran al futuro.
PáginA 19

La mariguana, 
a votación
Si California avala producir 
y comercializar esta droga 
para uso recreativo,  
¿qué pasará en México?
d gráfico

EXTRAs DE HOY:

Jueves

23 de septiembre
del 2010
México, D.F.

$ 12.00

84 páginas, 
6 secciones

Año 17
Número 6,119

Pide Narro 1% 
del PIB para 

investigación
En la sesión solemne del 
Congreso para festejar los 
100 años de la UNAM, el 
Rector José Narro pidió a 
los legisladores cumplir con 
la Ley General de Educa-
ción y dedicar el 1 por cien-
to del PIB a la investigación.

“Les invito a que el com-
promiso se signifique, en un 
inicio, con el establecimien-
to de una política de Estado 
que incluya la duplicación 
de la cobertura de la educa-
ción superior y el cumpli-
miento de la Ley General de 
Educación, que desde hace 
más de cinco años estable-
ce el compromiso de asignar 
el 1 por ciento del PIB a la 
investigación científica y el 
desarrollo tecnológico”.

gEnTE!

Ganan mexicanos 
en San Sebastián 
Los principales 
galardones de la 
sección Cine en 
Construcción fueron 
para cintas mexicanas.
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No robé pensiones 
de FFCC.- Flores

CiUDAD

Cruzada contra 
la basura
¿Qué pasaría si el 
servicio de limpia del 
Centro quedara a cargo 
de los ciudadanos?  
Hoy lo sabremos.
PáginA 1

Olvidan autoridades
a ‘lisiado de guerra’

Acusan a Molinar en PGR por ‘ganga’

Trabajadores ferrocarrileros 
jubilados alistan una protes-
ta contra el desfalco al fidei-
comiso Ferronalesjub 5012-6 
y exigirán se establezca un es-
quema de pago en el que no 
intervengan ni el sindicato ni 
Ferrocarriles Nacionales de 
México, en liquidación.

“Vamos a hacer una pro-
testa el 29 de septiembre para 
exigir que no se deje sin casti-
go a los que hicieron el desfal-

co. Vamos a continuar con las 
actividades y vamos a solicitar 
que se haga un comité encar-
gado de los pagos en el que no 
intervenga el sindicato”, infor-
mó el presidente de la Federa-
ción de Ferrocarrileros Jubila-
dos, José Calixto Rodríguez.

Explicó que el Gobierno 
federal no puede solapar un 
desfalco millonario.

Leslie Gómez

Alistan protesta jubilados

Tras el escándalo  
por la pachanga  
y castigos al Tri, 
algunos jugadores 
señalan lagunas  
en el reglamento.
PáginAs 1 A 3

Asegura que el sistema ha permitido avanzar al País

Presume Calderón
fortaleza educativa

LA UnAm A 100 Años

La celebración del centenario de la UNAM arrancó ayer con una procesión en el Centro Histórico 
(foto) encabezada por el Rector José Narro. Luego hubo una sesión solemne de Congreso 
General en su honor y, más tarde, un concierto en la Sala Nezahualcóyotl, donde el Rector dijo  
que lo mejor para la Universidad está por venir. Ciudad 1 a 5

dDestaca como logro
de su Gobierno
el concurso de plazas
para el magisterio

Mayolo López

El Presidente Felipe Calderón 
presumió ayer que en México se 
ha logrado construir un sistema 
educativo que, aunque tiene pen-
dientes, es una fortaleza.

“Con el arduo trabajo de mu-
chas mexicanas y de muchos 
mexicanos, hemos logrado cons-
truir un sistema de educación pú-
blica que es, precisamente, una 
fortaleza de México, que tiene, sí, 
muchos pendientes, pero hoy es 
un sistema que educa a 34 millo-
nes de niños y jóvenes todos los 
días, un sistema que ha permiti-
do avanzar poco a poco al País (y) 
vencer al enemigo de la ignoran-
cia”, planteó.

Acompañado por su esposa, 
Margarita Zavala, Calderón acu-
dió al edificio que desde 1922 al-
berga las instalaciones de la Se-
cretaría de la Educación Públi-
ca para presidir una ceremonia 
alusiva a los trabajos de remoza-
miento recién concluidos.

Sin la participación de nin-
gún representante del sindicato 
magisterial ni ninguna referen-

cia a ese gremio, Calderón asegu-
ró que su Administración empuja 
cambios para favorecer una mejo-
ra en la calidad educativa.

Destacó, por ejemplo, los 
concursos para obtener plazas 
de profesores, un cambio sustan-
cial que tardará en fructificar.

“Hemos implementado un 
sistema que concursa las plazas 
de maestras y maestros para que 
sean no las influencias, palancas 
y sobornos y sí los concursos los 
que pongan a las mejores y a los 
mejores maestros al frente de un 
aula a que eduquen a nuestros hi-
jos. Éste es un cambio sustancial 
que tardará, desde luego, tiempo 
en fructificar, pero sé que hemos 
sembrado en tierra buena una 

buena semilla”, presumió.
No obstante el discurso presi-

dencial, en el examen magisterial 
aplicado hace dos meses, 7 de ca-
da 10 aspirantes reprobaron.

En su intervención, Calderón 
aludió a los cambios en favor de 
la mejora educativa.

“Debemos restaurar la edu-
cación nacional, y ése es nues-
tro propósito más sentido, ése es 
nuestro mayor empeño. Debemos, 
especialmente, mejorar su cali-
dad, seguir ampliando su cober-
tura (...) Hagamos de la educación 
de México un baluarte, que lo si-
ga siendo, que siga siendo, preci-
samente, un valor nacional, una 
fuerza de México, un activo mu-
cho más poderoso que su petró-

leo, que su plata, que su tierra, que 
su cielo”, dijo.

También destacó acciones co-
mo el mejoramiento de la infraes-
tructura escolar, aunque, aclaró 
Calderón, esto no le corresponda 
al Gobierno federal.

d Rechaza dirigente
ferrocarrilero explicar 
por qué el fideicomiso 
está a punto de quebrar

Armando Estrop

El líder ferrocarrilero y actual di-
putado priista, Víctor Flores, se 
negó a dar su versión sobre el po-
sible desfalco al fideicomiso Fe-
rronalesjub 5012-6, destinado a 
los trabajadores jubilados del sin-
dicato, y aseguró que él no se ha 
robado nada.

“¿Que me robé dinero del sin-
dicato de ferrocarriles? Yo no me 
robé nada”, expresó en tono mo-
lesto al ser cuestionado sobre el 
particular.

Cuando se le preguntó por 
qué dicho fideicomiso está al bor-
de de la quiebra, no se detuvo pa-
ra responder.

REFORMA publicó el lunes 
que los líderes del sindicato fe-
rrocarrilero gastaron el dinero del 
pago vitalicio de pensiones y jubi-
laciones de los trabajadores y aho-
ra pretenden que el Gobierno cu-
bra el déficit.

El fideicomiso Ferronalesjub 
5012-6, proyectado para cubrir 
los pagos hasta 2032 y que con-
taba con un monto de 19 mil 568 
millones 961 mil 329 pesos, está al 
borde de la quiebra.

Al ritmo que se ha gasta-
do el dinero, los recursos con 
los que cuenta actualmente  

–unos 3 mil 500 millones– al-
canzarían para el pago de ju-
bilaciones de año y medio.

Flores llegó ayer a la se-

sión solemne en la Cámara de Di-
putados por los 100 años de la 
UNAM. Pasó lista y recorrió el pa-
sillo posterior del salón de sesio-
nes saludando a sus compañeros 
legisladores sin dejar de hablar 
por su celular.

Luego de 10 minutos, el di-
rigente sindical se retiró rumbo 
a su camioneta acompañado por 
uno de sus secretarios y cuatro 
escoltas.

Al abordarlo para obtener su 
versión, acusó a REFORMA de 
falsear la información.

“De REFORMA, no. Viva la 
paz. Son unos mentirosos”, dijo 
al tiempo que sus guardaespal-
das se cerraron en círculo para 
protegerlo.

Luis Brito

Pese a que la lucha contra el cri-
men organizado casi le cuesta la 
vida, ahora Benito García Cervera 
libra una batalla personal contra 
el Gobierno de Aguascalientes pa-
ra recibir una pensión justa.

García Cervera estuvo nueve 
años en el Batallón de Fusileros 
de la Armada de México, y des-
pués pasó a las filas del grupo an-
tisecuestros de Aguascalientes.

El 22 de septiembre de 2009, 
durante un operativo en apoyo al 
Ejército para liberar a un empre-
sario plagiado, recibió un tiro en 
la cabeza que lo dejó con hemi-
plejia del lado izquierdo y pará-
lisis facial.

Ahora, el Gobierno local le 

ofrece 5 mil 735 pesos como pen-
sión mensual por incapacidad por 
riesgo de trabajo.

“Para mí está muy mal. La 
pensión que me están ofrecien-
do está muy mal. 

“Pago 2 mil 500 pesos de ren-
ta. ¿Voy a mantener a mi familia 
con 2 mil 500 mensuales? ¡Ni pa-
ra frijoles!”, manifestó.

Esta cifra contrasta con el bo-
no por riesgo de trabajo que ca-
da mes recibe el Presidente, el 
cual, en 2011, podría ser de 48 
mil pesos.

Pero no es el único. También 
reciben esta prestación 376 fun-
cionarios de alto nivel y 623 man-
dos del Ejército y la Marina. El 
monto depende del cargo.

NaCiONaL 7

Y los datos dicen...
México no sale bien librado frente a países 
de la OCDE. (Cifras en porcentaje)

Educación  
SupErior
La cobertura de 
México es de las más 
bajas de la región.

España	 69%

Argentina	 67

Cuba	 64

Chile	 52

Panamá	 46

Colombia	 32

México	 29

REfoRMA / Staff

Un competidor del espectro ra-
dioeléctrico y diputados del Parti-
do de la Revolución Democrática 
denunciaron ante la Procuraduría 
General de la República al titular 
de la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transportes, Juan Molinar 
Horcasitas, y al presidente de la 
Cofetel, Mony de Swaan.

Grupo Iusacell acudió a la 
Unidad Especializada para Deli-
tos de Servidores Públicos de la 
PGR para presentar una amplia-
ción de denuncia penal en contra 
de ambos funcionarios.

“(Ellos) han continuado con 
el procedimiento de licitación en 
completo desacato de las medi-
das cautelares otorgadas por el 
Poder Judicial de la Federación, 
además de que el resultado del fa-

llo que dictó hace un mes la Co-
fetel consideramos que constitu-
ye una afectación directa al erario 
y al patrimonio nacional”, dijo Ra-
fael Rodríguez, representante le-
gal de Iusacell.

En tanto, los diputados del 
PRD solicitaron a la Procuradu-
ría que investigue las omisiones 
que Molinar Horcasitas pudo ha-
ber cometido en el proceso de la 
licitación 21.

Lorenzo Meyer, Granados Chapa (9) • José Woldenberg, Sarmiento, Castañeda 
(10) • Loaeza, Elizondo (11) • Muñoz Bata (int. 17) • Capitanes (Neg. 3)
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 OCDE MéxiCO

Población	mayor	de	24		
70	 30

	
años	con	bachillerato		
terminado

Estudiantes	que	concluyen	 80	 40	el	bachillerato	

Estudiantes	que	terminan		
80	 43	la	secundaria	y	entran		

al	bachillerato	

d Benito García Cervera fue herido en un operativo y quedó paralizado 
del lado izquierdo. Ahora le ofrecen una pensión de 5 mil pesos al mes.
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Celebra PAN resolución 
Verónica Jiménez 
 
(23 septiembre 2010).- PACHUCA.- El líder estatal del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, 
celebró ayer la resolución que emitió el Tribunal Electoral del Poder Judicial sobre la queja presentada contra el 
entonces candidato priista Francisco Olvera. 
 
El acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, dijo, registraba vicios graves que afectaban la esfera 
jurídica de la ex candidata Xóchitl Gálvez. 
 
"Con este hecho se vuelve a demostrar que el Instituto Estatal Electoral no está haciendo bien su trabajo; 
nuevamente la máxima autoridad federal le solicita que resuelva de manera inmediata un asunto que debió de 
haber tratado desde que llegó a sus manos", expresó Gonzalo Trejo. 
 

 
Fijan reglas a elección vecinal 
Estiman en el IEDF que 100 fórmulas, de 6 mil 900 inscritas, no obtengan registro 
Alberto Acosta 
 
(23 septiembre 2010).- Sin utilizar bardas, gallardetes, ni medios audiovisuales, y sólo con volantes y dípticos 
repartidos de mano en mano, podrán hacer campaña las fórmulas que participarán en la elección vecinal del 24 de 
octubre. 
 
Así lo aprobó ayer el Comité Especial para dar Seguimiento a la Elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los 
Pueblos, integrados por los consejeros del Instituto Electoral del DF, al fijar las reglas de competencia y sanciones 
a los posibles infractores. 
 
En el procedimiento para la aplicación de sanciones administrativas en contra de conductas que contravengan las 
disposiciones en materia de propaganda de dicha elección, se determinó que los servidores públicos que 
intervengan en el proceso de participación ciudadana serán reportados ante la Contraloría General del DF. 
 
"Cuando se presente una inconformidad o queja donde se involucre a una fórmula o sus integrantes, a un partido y 
a un servidor público, va a seguir rumbos diferentes. La dirección distrital va a conocer lo relativo a las fórmulas y 
sus integrantes. 
 
"Ellas (las direcciones distritales) se van a quedar con el expediente original, pero van a armar juegos con copias 
certificadas para remitir al Consejo (General del IEDF) lo que tiene que ver con partidos políticos, y cuando se 
involucra un servidor público se va a remitir a la Contraloría General o a la autoridad que se considere 
competente", explicó el consejero Gustavo Anzaldo. 
 
En sesión pública, el comité para supervisar el proceso de la vecinal aprobó que la propaganda de las fórmulas será 
impresa en blanco y negro, y en caso de que alguna planilla contravenga lo establecido, podrá ser sancionada con 
una amonestación pública, la pérdida de registro de alguno de sus integrantes o de la fórmula completa. 
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Anzaldo informó que de las más de 8 mil 900 solicitudes de inscripción de fórmulas que recibió el IEDF se estima 
que 100 no consigan dicho registro por incumplir con algún requisito, principalmente porque alguno de los 
integrantes de planilla no apareció en la lista nominal o por incumplir la cuota de género. 
 
La cifra exacta de las fórmulas que obtuvieron el registro podrá estar disponible este jueves, toda vez que ayer las 
40 direcciones distritales del IEDF -encargadas de realizar ese trámite- aún estaban en el proceso de revisión de 
los requisitos. 
 
 
Normas del juego 
 
Algunas características de la propaganda aprobada para la vecinal: 
 
· Tener forma de trípticos, dípticos, volantes o folletos. 
 
· Estar impresa en papel o materiales elaborados con fibras vegetales. 
 
· Su contenido debe incluir el número de fórmula, los perfiles de los integrantes de planilla y una leyenda que 
tenga por objeto promover la participación ciudadana. 
 
· Deberá distribuirse en las calles, explanadas, deportivos y parques. 
 
· No deberá hacer alusiones a siglas de partidos, ni incluir imágenes o símbolos religiosos. 

 
Ve Navarrete pretexto de EU 
Érika Hernández 
 
(23 septiembre 2010).- El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, afirmó que el Gobierno de 
Estados Unidos pone como pretexto la falta de coordinación con México para evadir su responsabilidad de frenar 
el tráfico de armas en la frontera. 
 
Calificó de poco creíble la evaluación del Departamento de Justicia estadounidense, de que la falta de coordinación 
entre autoridades facilita el tráfico de armas que alimenta a los cárteles mexicanos. 
 
"No lo creo, me parece que es un pretexto para evadir una responsabilidad desde el lado norteamericano. 
 
"La coordinación podría darse con un telefonazo entre ambos presidentes y con una reunión entre el Secretario de 
Gobernación y el Secretario de Estado, sin problema, pero no veo voluntad del Gobierno norteamericano de 
impulsar un control de la venta de armas largas y de alto poder en la frontera con México", dijo. 
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Señala Peña provocación panista 
Rodrigo Barragán 
 
(23 septiembre 2010).- Corresponsal 
 
ATIZAPÁN.- El Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto descalificó las protestas de panistas en la Cámara de 
Diputados contra la llamada "Ley Peña". 
 
Advirtió que no caerá en las provocaciones de la Oposición ni dará marcha atrás a la reforma que eliminó las 
candidaturas comunes en la entidad. 
 
"No caeremos en ninguna provocación y no vamos a permitir que estos eventos vengan a desprestigiar la política. 
Ojalá estemos a la altura de recurrir a las instancias legales y no se quiera deslegitimar una amplísima mayoría en 
la Legislatura del Estado de México", expuso después del aniversario luctuoso del ex Presidente Adolfo López 
Mateos. 
 
Tras negar que exista una "Ley Peña", el Mandatario priista indicó que las protestas obedecen al clima político que 
se perfila rumbo a los comicios de 2011. 
 
"Lo que ayer ocurrió en la Cámara de Diputados fue lamentable. Fue un desaguisado que sólo debe quedar en un 
incidente. Incluso, hay instrumentos legales para que quienes tengan oposición a lo que se ha venido haciendo 
puedan hacer valer lo que a su interés convenga", añadió. 
 
Durante la sesión de la Cámara baja el martes pasado, diputados panistas desplegaron mantas con las leyendas 
"No a la ley Peña. No más mentiras" y "Ley Peña. Asesina a la Democracia". 
 
Luego de que priistas arrancaron las pancartas, se suscitó un ríspido debate que obligó al presidente de la Mesa 
Directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, a declarar un receso. 
 

 
Demandan transitar hacia parlamentarismo 
Claudia Salazar 
 
(23 septiembre 2010).- Integrantes del Instituto de Estudios para la Transición Democrática (IETD) urgieron a 
diputados a realizar reformas legales que permitan transitar hacia un sistema parlamentario antes del 2012, que 
sustituya al actual régimen presidencialista. 
 
Académicos e investigadores como José Woldenberg, Raúl Trejo, Lorenzo Córdova, Jorge Javier Romero, Ciro 
Murayama y Ricardo Becerra explicaron que sin una reforma de este tipo, el escenario más seguro es que en el 
2012 gobierne un partido con un tercio de la votación y que los otros partidos en México dificulten el ejercicio del 
gobierno, porque ninguna fuerza tendrá la mayoría en el Congreso. 
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Ello, tal como ha sucedido con los resultados electorales de 1997 a la fecha. 
 
Plantearon que se requiere de un gran pacto político para lograr la reforma política que permita el desplazamiento 
del régimen presidencial. 
 
Durante una reunión convocada por la Comisión de Gobernación, que preside el panista Javier Corral, los 
integrantes del Instituto expusieron el diagnóstico y propuestas del documento "Equidad Social y 
Parlamentarismo", en el que se plantea el sistema parlamentario para consolidar la democracia mexicana. 
 
Woldenberg explicó que un régimen parlamentario obligará al partido que gane las elecciones a formar una 
coalición de gobierno con otra fuerza política diferente, lo que significaría compartir el poder para poder 
Gobernar. 
 
"Hay que asumir que que si no hay mayoría es necesario un pacto que genere un programa de Gobierno, 
legislativo, un presidente de 'varios colores". 
 

 
Purificación Carpinteyro / La dictadura encubierta 
Purificación Carpinteyro  
 
(23 septiembre 2010).- ¿En qué estábamos los mexicanos cuando el poder político del Estado fue sometido a 
esta velada dictadura? El letargo profundo inducido por el nuevo opio del pueblo -la televisión- cegó la conciencia 
colectiva y ni siquiera ahora nos damos cuenta de que, lejos de la independencia que tanto celebramos, estamos 
bajo el yugo de una nueva forma de colonialismo mucho más peligroso. 
 
En algún momento en el transcurso de los últimos 10 años, los dueños de los principales medios de comunicación 
masiva dieron un golpe de Estado y tomaron el poder de una forma tan sutil que ni siquiera hoy está sujeto a 
debate. Vivimos bajo una dictadura que no ejerce su poder mediante la fuerza, sino mediante la propaganda. Y es 
que, como lo contempló el filósofo francés Foucault, las formas de poder disimulado establecen su autoridad 
mediante la imposición de un sistema de creencias en el que las ideas cristalizan como correctas o incorrectas, 
como normales o desviadas. 
 
Los medios de comunicación masiva utilizan la propaganda para imponer verdades irrefutables y conquistar 
mentes y espíritus. A través de la ventana al mundo que originalmente el Estado mexicano les concesionó, los 
dueños de las televisoras sólo dejan pasar visiones de la realidad que manipulan conforme a sus intereses, cuya 
verdad sólo es cuestionada por los herejes de nuestros tiempos, que conforme al nuevo sistema de creencias 
merecen ser quemados en la hoguera de la moderna inquisición. 
 
Las televisoras manipulan la visión de la realidad, a veces de manera grotesca y casi siempre de forma subliminal. 
Esta habilidad les confiere el poder de coacción, basado en la capacidad de otorgar recompensas o de retirarlas, en 
la facultad de premiar, pero principalmente en el poder de intimidar. Así han conseguido someter a los 
representantes de los poderes políticos y a quienes aspiran a serlo, a medios de comunicación, a instituciones 
académicas, a formadores de opinión y a muchos otros líderes sociales. 
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Han vulnerado nuestra incipiente democracia, que, como en una telenovela, es apenas la fachada atrás de la que se 
oculta un esquema de subastas, mediante el cual, a cambio de la promesa de utilizar a su favor la capacidad 
mediática que concentran o de evitar represalias, los poderes políticos se pelean por ofrecer a las televisoras la 
mayor cantidad de privilegios. Así, en la medida en que son capaces de cambiar las creencias de la sociedad a 
través de la propaganda, las televisoras nos tienen a todos a su merced. 
 
Pero si los poderes políticos surgidos de procesos electorales han dejado de responder exclusivamente al pueblo y 
se han sometido a un suprapoder autoimpuesto a través de medidas coercitivas, los fundamentos de organización 
y de gobierno consignados en la Constitución Política mexicana se han quebrantado. En la vida real -no en la que 
nos quieren hacen creer que vivimos-, hemos dejado atrás la forma de gobierno republicana, representativa y 
democrática, libre y soberana, para pasar a ser súbditos de una nueva forma de dictadura, la de las televisoras. 
 
Lejos, muy lejos, quedan las preocupaciones relacionadas con la competencia económica. Éste no es un tema 
sectorial, es un problema de Estado. 
 
En el marco de la legitimidad, los poderes políticos que juraron "cumplir y hacer cumplir la Constitución" están 
obligados a someter y castigar a las estructuras mediáticas, que distan de cumplir con la obligación de garantizar 
los principios de libertad, imparcialidad, objetividad e independencia -convertidos en mitos mediáticos-, y que 
nada tienen que ver con los intereses y necesidades de la sociedad, a pesar de que se esfuercen por hacernos creer 
lo contrario. Pero los costos asociados con imponer el Estado de derecho son elevados y la naturaleza política de 
quienes ostentan el poder les impide sacrificarlo. 
 
Ésta es una crisis que destruye los cimientos del Estado, hiere los fundamentos de nuestra democracia y afecta 
groseramente la soberanía; soberanía que, conforme a la Constitución, el pueblo ejerce por conducto de los 
Poderes de la Unión, que hoy por hoy, con honrosas excepciones, se encuentran sometidos al poder y los intereses 
de quienes cuentan con la capacidad de controlar la opinión y la mente de la mayoría de los mexicanos. 
 
Es ahora o no será nunca, elevemos un grito por nuestra independencia, por la defensa de la soberanía del Estado: 
hagamos pública nuestra denuncia para liberarnos de quienes acaparan los medios de comunicación con la 
sociedad. Si no, que la nación nos los demande. 
 
pcarpinteyro@gmail.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(23 septiembre 2010).- HASTA el aniversario 100 de la venerable UNAM se convirtió en foco de grillas. 
 
POR EJEMPLO, Carlos Salinas de Gortari salió de las sombras y envió una carta de felicitación al rector José 
Narro en la que aseguró que durante su gobierno la Universidad recibió recursos suficientes, queriéndole dar de 
paso un raspón a los panistas. 
 
SIN EMBARGO, este año las autoridades universitarias están gratamente sorprendidas, pues su solicitud de 
presupuesto fue respaldada íntegramente por la Secretaría de Hacienda. 
 
EL MONTO que solicitó el rector fue el que se presentó ante la Cámara de Diputados. Y lo que es todavía más 
increíble: los panistas están pidiendo que se amplíe. ¿Será que el mundo ya se va a acabar? 
 
POR CIERTO que ayer el concierto del centenario de la UNAM parecía pasarela del 2012. 
 
EN los lugares de honor se encontraban el priista Enrique Peña y el perredista Marcelo Ebrard, muy cerca del 
rector Narro. 
 
TAMBIÉN estaba el guanajuatense Juan Manuel Oliva que, pese a todo, sueña con algún día ser Presidente. 
 
OTRO QUE regresó al campus universitario -nadie olvida la entrada de la PFP en el 2000- fue Genaro García 
Luna. 
 
PERO el que no se dignó a aparecer por ahí fue Alonso Lujambio. Quizás al titular de Educación Pública no le 
pareció importante festejar a la máxima casa de estudios. 
 
AL MENOS hubiera ido para que salieran tres precandidatos presidenciales en la foto. 
 
EL QUE está armando jaleo en San Lázaro es el madracista José Ramón Martel. 
 
CUENTAN QUE se ha convertido en el impulsor de posturas más agresivas por parte de la bancada priista, 
provocando rozones con la oposición. 
 
PANISTAS y perredistas no lo ven con muy buenos ojos, pues dicen que ha roto puentes de diálogo. 
 
EN RESPUESTA, desde la otra orilla, Martel dice que al PAN y al PRD les faltan buenos negociadores. ¿Será? 
 
EL PRESIDENTE Felipe Calderón realizó una rápida, sorpresiva y, al final, decepcionante visita al Parque 
Bicentenario, o mejor dicho, lo que apenas hay de él. 
 
CUENTAN QUE lo único que pudo constatar el mandatario fue que la obra conmemorativa de los 200 años de la 
Independencia... va para largo. 
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QUIENES lo vieron dicen que el Presidente está muy molesto con el retraso. 
 
Y QUE esa molestia ya se la hizo saber a los responsables del parque que estará en los terrenos de lo que fuera la 
refinería "18 de Marzo". Bueno, por lo menos ésa es la intención. 
 
¿SE PUEDE limpiar el Centro Histórico del DF en sólo una hora? 
 
LO QUE varios gobiernos no han podido hacer en años, lo van a intentar hoy los colombianos del grupo 
Corpovisionarios, de la mano con el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
 
AHÍ ESTARÁ el cerebro detrás de esta original propuesta: el ex candidato presidencial colombiano Antanas 
Mockus, quien no deja de promover su muy peculiar estilo de gobernar. 
 
ASÍ QUE, ya saben: al mediodía, todos al Zócalo, pero esta vez con su respectiva escoba. 
 
 
 
 
 
 
 




